問題化しましたが、ア

とが明らかになり社会 疾患が広がっているこ 周辺住民にアスベスト

倍増するとみられています。アスベ

スト疾患の発症には約15年から40年

機械メーカー「クボタ」

の旧工場の

5・5万棟あった民間建築物の解体

る見通しで、2013年度時点で約

棟数は2018年度には約1万棟へ

2005年に兵庫県尼崎市の大手

スベスト含有建材を扱

ってアスベスト疾患に

補

償基金制度の創設を

5年以降の累積で1万

らもあらたな被害者が出てくること

の潜伏期間があると言われ、これか

れています。

私たちは建設アスベスト訴訟を提 したときから、すべての建設アス

築物の解体工事が今後、

大幅に増え

スト訴訟の322人の原告にとどま 東京土建の被害者では建設アスベ

ます。またアスベスト建材が残る建

り患し、労災認定され

た建設従事者は200

け

カキ氷配りアンケート

## 第2253号 足立

適用現場(綾瀬小学校、東綾 清記】7月13日に公契約条例 【足立・はつり解体・小野

を実施しました。足立支部か 瀬幼稚園) で賃金実態アンケ ト調査を兼ねたカキ氷宣伝

> らは9人が参加し、現場所長 事ができました。 お屋休憩の時間帯に実施する の協力で現場の詰所を借りて

現場に来ており、カキ氷を食 当日は40人弱の職人さんが

現場詰所で職人さんたちはかき氷を食べ ながらアンケートに答えてくれました

張れそうだ」「カキ氷美味しい らカキ氷助かるよ。午後も頑 京土建の組合員だよ。暑いか ました。少しずつ単価の上昇 とがあれば、ぜひまた調査に るんだね」などお声かけもい ったけど賃金が決められてい よ。公契約条例って知らなか 来てください」と東京土建の 例の適用現場の所長になるこ ただき、所長からは「公契約条 取り組みにご理解をいただけ 公契約条例を育てていくため 職人さんからは「オレも東

礼で協力するようにと伝えて らう事ができました。 らアンケートの協力をしても くれていたおかげで、32人か べながらアンケートに協力し



**衆橋書記長から過去10年間の** 

橋力男さん(大工)に代表し

2部では鏡開きと乾杯後、

ついて話しました。

当日は八広分会所属の高

方が現在3人在籍していま ら所属している60年功労者の

てきた」と、60年間の組合活

ってきた知恵と経験、助け合

めた墨田支部。諸先輩方が培 で産声をあげ、その歩みを始

いの精神を忘れずに、さらな

る発展をめざします。

んなで仲良く一緒にがんばっ

式では「み ます。表彰

15日に宮城県東松島市、 東日本復興支援に、7月14 板橋支部では21回目となる

**ら餅、讃岐うどん、カキ水、** 

による大災害と多くの犠牲者 この間は西日本を襲った豪雨

住宅で、板橋支部単独の支援

ます。 が多

2日目は二本松市石倉復興

くなっている現実があり 自分たちのできる支援

共産、立民、ネット)の都議

から挨拶を受けました。

でした。包丁研ぎ、焼きそば

の仕方について、みんなで話

し合いながら、新しい参加者

木工などを行ない、皆さんし

ながらも、どうしても高齢者

思っています。

かり生活しているなと感じ

を増やして続けていきたいと

の支援募金や建設国保現行補

情勢報告で西日本豪雨災害へ

勝野全建総連書記長は中央

世帯ほどが住んでいる柳の目 ってきました。初日、東松島 澤さん、他の多くの支援団体 市では柳区地区センターの75 県二本松市へ15人の参加で行 東住宅で行ないました。 自治 会長の斉藤さんと副会長の相 福島

**58** 

を開催

体の拍手で採択しました。 案、決算・予算案、などを全 ました。経過報告、運動方針 助水準確保への行動を強調し

新四役は次の皆さんです。

支援者で記念撮影

域の皆さんと楽しい時間を過

(以下全建総連) 東京都連合

き来賓紹介。森田全建総連北

菅原執行委員長の挨拶に続

全国建設労働組合総連合

29

人) が出席しました。

オン)。副委員長・月居利久 委員長・菅原良和(建設ユニ

(東京建設)、木賀聖司(東

東京土建から窪田副委員長

と浅見墨田支部委員長 挨拶と墨田支部の足跡紹介。 式典は、2部構成で行なわ 1部では浅見委員長より

60年表彰された高橋さん(右)

60人の合計23 質71人、組合員1 周年記念式典を来 しました。 人の出席で開催

墨田

60

周年盛大に

して協力し てくれてい

めで閉会しました。

今から60年前、86人の仲間

に指導員と

は大いに盛り上がり、最後は

と後継者対策部の大抽選会で

藤川副委員長の挨拶と三本締

高橋さんを功労者表彰

レバント東京で、

信員】7月22日、東武ホテル

支部結成60

た。墨田支部では、結成時か

在も住宅デーや地域木工教室 歳の高橋さんは、お元気で現

様々な活動の報告がされまし

【墨田・書記・長妻伸治通

歩みとして写真を交えながら

て記念品と表彰状を贈呈。85

楽団さんによる演奏、青年部

新日本フィルハーモニー交響

東松島市柳の目東住宅の住民と

二本松で実施

7年4カ月の時が流れまし

で第5回定期大会を開催し、 荒川区のホテルラングウッド 会(以下都連)は7月20日

南関東地協議長の他、都議会 関東地協議長、鈴木全建総連

各会派(都ファ、公明、自民、

設)、長谷部康幸(東建従)。

書記長・宮本英典(東建産)。

建従)、窪田直彦(東京土建)。

書記次長・堀井晶(東京建

227人(東京土建からは

志通信員】東日本大震災から 【板橋・地質調査・福地孝 た。この間も熊本地震、 200

がアスベスト被曝の可能性を指摘さ り、組合で実施している健康診断で らず、現在でもアスベスト関連の疾 の再読影で毎年10%を超える受診者 患が疑われる組合員は845人お の支出だけの賠償金となり、 の和解では間に合いません。また判 は現在でも建設従事者で約7000 者補償基金制度」の創設を要求して 決次第では企業責任が問われず、国 人ですが、今後の発生を考慮すると きました。補償の対象となる被害者 金拠出による「建設アスベスト被害 は言えません。 **力人をはるかに超し、個別訴訟で** 

議を、速やかに開始するように求め 者補償基金制度」の創設へ向けた協 私たちは、 「建設アスベスト被害

ベスト被害者を対象とした、国・建 材製造企業・大手建設住宅企業の資



青年部

## 14支部から119人の仲間が参加 き茶ゲーム好評 小金井公園でBBQ

部119人の仲間が参加しま 発声でスタートを切り、皆で 織部長のあいさつの後、栄実 五本木青年部長と中村本部組 BBQを楽しみました。 行委員長の元気のいい乾杯の BBQin小金井』は7月22日 ーション『722 (ナツニ) 青年部バーベキューレクリエ に小金井公園で開催し、14支 【本部・書記・友成京介記】 (前年度は130人)。

支部紹介や青年部自らが企画 したミニゲーム「きき茶ゲー 全体で交流を深めるために と感想が寄せられました。 きた」「次もぜひ参加したい」

クを超えた仲間と交流を図る めて本部青年部の取り組みに ム」の開催で盛り上がり、初 参加した部員も支部・ブロッ ことができました。

ど配慮を行ない無事故でし 回は猛暑の中であったため、 ることができました。特に今 じて他の支部の部員と話がで た。参加者からは「ゲームを通 けやレク終了時間を早めるな 運営側から水の補給の呼びか 今回も青年部中心で運営す